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十年懵懂，一点爱好
大部分艺人，最讨厌回答的问题之一，是

由这样的句式开头的——如果……假设性的

问题，总是令人抓耳挠腮，却又绕不开。如果早

知道以个人之姿会有这样出色的成绩，S.H.E

是不是就不会成军十年不倒？但这个问题却难

不倒田馥甄，因为她是“没头脑小姐”。出道以

来，向来是懵懵懂懂，只要不踩及底线，她很少

“Say no”，何况，她的底线实在宽阔异常，“出

道的时候公司把我们组成团体，其实我就完全

地接受了，然后就一路从懵懂到开心地认识了

两位姐妹，然后到享受这个环境，然后在这个

环境里面边工作边游玩，其实一路都很顺利，也

很开心。公司安排我做什么工作，我都觉得很不

错，然后做得也很开心，没有想太多。”

好一个没有想太多，这一不想就是近十

年，直到S.H.E走到巅峰。当时犹是Hebe的田馥

甄，刚刚结束了《斗牛，要不要》的拍摄，紧随而

来的大假，让她有了空闲。人嘛，得了空闲，最爱

做的，就是胡思乱想，于是，她把十年间都没有

理清的思路，在那个说长不长、说短不短的假期

里，想通了：“我觉得人很奇妙，碰到大自然就很

容易，大自然的宁静，很容易回馈到自己心里，内

心想要什么。刚好就是在看海，很舒服、很惬意

地享受我的人生的时候，突然想到我的下一

步要做什么？在那个同时，那阵子身边

有一些朋友因为生病过世，但其实他

们都还蛮年轻的，我就觉得人生好无

常，并不是年纪大了才会过世，其实

是会有很多的意外是你没有办法

掌控的。很害怕和很惶恐的同

时，就会想换作是我，如果我

不知道哪一天生命会结

束的话，在工作上

以前，文艺女青年们提起偶像，总归绕不开张爱玲、席慕容、亦舒，那个时候，她们被称为小资。后来，文艺
女青年们提起偶像，全改田馥甄了，这个时候，她们已经改名叫做小清新。4月下旬，田喜碧同学就要登上上海
大舞台，以“出道两年”的资历来说，田喜碧，凶猛！
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田馥甄 I 一夜长大

我最想做的是什么事情？其实答案很简单，就是

我想要唱歌，我就是一个爱唱歌的人，我想做

很多不一样的东西。”后来很多场合里，也有人

问过，为什么选择单飞之后，仍然唱歌，而不是

像Ella一样，多尝试戏剧，田馥甄总也不厌其烦

地解释，她唯一爱的就是唱歌，演戏或许真的不

在她的心里逗留。

女人的潜力是无限的，尤其是当一个女人

全身心投入唯一的目标时，因此，当这个出道仅

仅只有两年的“新人”田馥甄昭告天下“我要开

巡回演唱会”时，除了讶异，居然更多的是有种

正中下怀的快意。

坚持到底，永不分手
一年有多少歌手可以站在上海大舞台，看

着台下数千歌迷，告诉自己“这就是生活”？绝对

只是茫茫歌坛的少数。而田馥甄却极快地拥有

了这个机会，这离不开S.H.E这块奠基石，没有

或许。

所以，田馥甄从来没有用过“出走”这类的

字眼来描绘自己Solo的行为，因为，她始终认为

自己没有离开，S.H.E是互许了终身的关系，永远

不说分手。即便已经单独行动了近两年，三人合

体的机会，因为种种原因，并不算多，但

她却不能真的“寂寞寂寞就

好”，偶尔，还是会
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想念。“平常我们组合3个人外出，即使要乘早班飞机，大家一起聊天也

很兴奋，感觉像小学生郊游。接受访问或者参加活动，一般都是公关组

组长Ella很热情，我和Selina在旁边聊天，比较少跟别人接触。”当然，田

馥甄也没忘记，三人行时，她偷懒的情形：“3个人在一起，不用担心忘

词。现在一个人站在舞台上，经常唱着唱着就不知道唱哪里去了。”不过

没关系，貌似也不止一次在微博上看到，歌迷们根本不在意她忘词这件

事，甚至，觉得这是一个可爱的小习惯。

据说，这一年，S.H.E终于要再度合体，一同代言只是开胃小菜，新

的专辑也在筹备之中，真正验证了“一辈子”的誓约。那么，4月下旬，上

海的演唱会，会不会台上台下亲密互动？似乎不能如愿了，田馥甄

说：“她们应该不会过来，她们都好忙。Selina现在不知道可不可以坐飞

机，因为需要长途的旅行，所以演唱会不想劳累到她。Ella最近要忙着宣

传她的电影，也要筹备婚事。所以，还是自己来好了。这次没有嘉宾，不

会为了要嘉宾而请嘉宾，一个人从头唱到尾蛮爽的。”

不是文艺，只做自己
很多评论给了田馥甄一个定义，文艺女青年。其实私下的田馥甄并

不是这样的，她也不承认自己是个文艺女青年：“我不是很确定大家对

‘小文艺’路线的定义，但是无所谓他们怎么定义我啦。我自己不觉得

我是个文艺女生。”她的歌曲都是诠释很多她个人的东西，几乎每首歌

都是在表达田馥甄自己。歌曲都很准确地描述出她曾经的故事，以及她

对爱的想法，就是一个真实的田馥甄。

这一次，用“To My Love”作为演唱会的名称，似乎又要被误解为小

清新，实则，她只是觉得这个主题最能表达她唱歌的心情，“我从小就

爱唱歌爱音乐，现在我一直在为我爱做的事情努力，我想用Love来

传递我的音乐，唱出每个人心中的爱。其实爱有很多种，我唱

歌是一种爱，我爱唱歌是一种爱，我用我的歌声来表达对

你们的爱，对父母的爱，对朋友的爱，这些都可以用音乐

来表达。”

既然要传达“Love”，就别管旁人八卦，眼瞅着最

是娇憨的Selina已为人妻，就连男孩个性的Ella都即将

上轿，独独貌也美、人也娇的田馥甄还名花无主，不

过当事人说了，她是要坚持自己的原则的，“我想在

35岁以前，完成结婚和生小孩的大事，但是这只是

许愿啊。我觉得作为热情的白羊座，还特别不好意

思，但只要他跨进了心房，我就会勇敢去追，还是随

缘吧，等到他出现就好。也有可能是平时的工作太

忙，没有时间交际，生活圈也小。休息的时间我就和

朋友在一起，可能这也是现在还单身的原因吧。”即便

是好姐妹们都前赴后继地结了婚，田馥甄仍然要做自

己，不急不忙地经营自己的事业，自

然，也包括感情。

听她对你碎碎念

上一次，以“田馥甄”之名在上海小试牛刀的演唱会，错过了。于是，记忆还停留

在数年前，S.H.E在八万人的场面上，闹猛的三人组里，还是Hebe的田馥甄总是格

外安静的那一个，所以，有一阵子，S.H.E有了各自Solo的第三个五年计划时，一度

非常担心这个作为偶像不够跳脱的女子，尽管她有一把令人过耳难忘的嗓子。

原来是错的！

在三人成团的时期，田馥甄终究积累了不小的群众基础，混的不仅仅是个脸

熟。于是，便有为数不少的歌迷能够沉下心境，听她娓娓唱来，而不用过分在意那些

属于外在的、过分皮囊的东西。时而想起刚发片时的田馥甄，唱着唱着，就转身背对

着镜头，只因为，原本吸引镜头这件事，在S.H.E时，并不在她的工作范畴，她，只要

唱好歌就行了。

Solo了一阵，终究是把胆子练大了不少，只是积习难改，面对话筒，她还是那

个活在自己世界里的田馥甄，微眯着眼唱歌，那么随意，不强求的姿态反而更吸引

人。她知道，不是每个人都懂她，如果凑巧有那么一群人，听出她的歌外之音，就是

大幸，所以，她从不刻意用歌声讨好谁。
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